

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVIII

PUNTARENAS, COSTA RICA. MARTES 7 DE JULIO DE 1914

Nº 2.390

La Milla Maritima

Se debate en estos momentos en el Congreso Nacional si la milla marítima debe de ser enajenada por el Estado a los poseedores actuales, o si simplemente se les da en arriendo. Hay quienes, con mucho acierto, buscan maneras de combinar este negocio. En efecto, se han presentado varios proyectos a la consideración de la Cámara. El diputado Rodríguez, de San Ramón, aboga porque se regale una parte del terreno ocupado a los poseedores pobres. La verdad es que la agricultura es la principal fuente de riqueza de Costa Rica y que al pequeño propietario hay que facilitarle los medios para que logre buena producción. — Nos parece equitativa la idea del diputado Rodríguez, de que la ley conceda gratis 20 o 50 hectáreas a cada uno de los poseedores pobres en la parte de la milla sobre la cual ejercen su posesión.

Desde luego, estamos con el juicio representante Rodríguez, que aboga por la clase pobre. Gran parte de esos poseedores son gente humilde, trabajadora, de escasos recursos, que vive doblada sobre su pequeña parcela regándola con el sudor que le sacan los rayos ardientes de este clima bochornoso. Apenas cuentan con su plantanar, con "su milpita," el potrero para las vacas y alguna bestia en que los pobres hacen sus mandados diarios.

No les arrebatemos a esos su "modus vivendi," porque cometeríamos una gran injusticia difícil de reparar. Ya volveremos sobre este tema, pero desde luego enviamos nuestra calurosa felicitación al diputado Rodríguez y a los que lo acompañan en esa labor, diputados señores Cortés, Castaing, Orlich y Flores Camacho.

el salón de la escuela de niñas, donde esto tenía verificativo.

Enseguida, dos jóvenes maestras, con inspirada entonación recitaron vigorosos escritos de notables escritores latino-americanos.

Siguieron en el uso de la palabra, recitando la primera e improvisando la segunda, otra señorita maestra por parte de Puntarenas y una estudiante por la de las excursionistas.

En palabras galantes, expresaron, don Fidel Tristán, un caballero de Heredia cuyo nombre no recordamos y don J. J. Vargas Calvo el agradecimiento a los organizadores de la fiesta y al distinguido Capitán de Puerto don Juan Romagosa, quien brindó con toda clase de atenciones al grupo paseante.

Desgraciadamente todo se acaba en la vida, y henos que por la mañana del martes se preparan las niñas con sus profesores, más y amigos, para irse a la capital.

¡Reemos nosotros que as como no olvidaremos el rato de alegría que nos dieron, ellas, las estudiantes para maestras, guardarán en el nartecio de sus memorias los agradables ratos que tuvieron en nuestras espaciosas playas.

Para ellas nuestro saludo de cordialidad.

Notas personales

Los que vijan

Estuvo entre nosotros y regresó a San José el señor Ministro de Fomento don Alberto Echandi.

—Salíó para la capital don Max Rudin.

—En el último vapor de Nicaragua arribaron a este puerto don Alejandro Pérez, señora esposa y señorita hermana. Nuestro afectuoso saludo para ellos.

—De regreso de su viaje a San José ha vuelto a Puntarenas don J. R. Manzano.

—Para el Guanacaste partió hoy la señora doña Isabel Sobrado de Amador.

—De paseo en Puntarenas estuvo el joven don Moisés Vincenzi Pacheco, apreciable colaborador de "El Pacifico."

—El domingo al medio día recibieron las aguas del bautismo un niño de nuestros distinguidos amigos don Juan Guido y señora esposa, y otro de don Manuel Rivera y señora.

—De Nicaragua y de paso para San José, estuvieron don Luis Matamoros y señora hija Emilia, y el joven don Octavio Barahona.

Episodios de la invasión norteamericana en Veracruz

La epopeya de un heroe

Los americanos desembarcaron en Veracruz como votados del fondo del gran Océano, y los Cadetes de la Escuela Naval los recibían a descargas cerradas de fusilería, haciéndolos retroceder al edificio de la Aduana, de cuya oficina se habían apoderado.

A la cabeza de los bravos Cadetes se encontraba el Comodoro de la Armada Nacional, don Manuel Azueta, junto con los demás Jefes y Oficiales de la Heroica Escuela.

Un joven Teniente, de 19 años de edad, se presenta de improviso y pide hablar con el Comodoro Azueta. Era un hijo del valiente marino, que rechazaba con un puñado de niños a los invasores norteamericanos. ¿Qué haces aquí? le interroga el Comodoro — Padre, le contesta el Teniente: vengo a decirte que la Batería se retira. A lo cual aquel le contesta: mi puesto está aquí, entre estos muchachos; y entonces el bravo teniente, en un movimiento rápido, se apodera de una ametralladora, la saca a la calle, la coloca junto al muro de la Escuela, y desde allí, en medio de la lluvia de balas que arrojaban los americanos, hace funcionar la máquina de guerra.

Junto al muro, la acción de la ametralladora no era tan eficaz como el valiente oficial quería que lo fuera; la retira de ahí, la coloca en mitad de la calle, y la terrible máquina sigue vomitando proyectiles, movida por la mano del héroe. Los Cadetes, que desde el interior de la Escuela batían bravamente a los invasores, en presencia de aquel acto sublime de arrojo, lanzaban hurras y vivas a México. El joven héroe, impávido, desafiaba la muerte.

Pronto los americanos hacen blanco en él, y una bala le fractura una pierna. No cae; se mantiene firme en su puesto. Unos minutos después, una nueva bala le fractura la otra pierna. El Teniente se dobla sobre sus piernas rotas, y en aquella postura no cesa de hacer funcionar la ametralladora, que sirve de pedestal a su gloria. Una tercera bala le destroza un brazo, y con la mano que le queda libre empuña la pistola que trae colgada del cinto, y la

descarga sobre los que no sabían respetar la vida de aquel hijo de Méjico que tan heroicamente sacrificaba su existencia en aras de la Patria.

Desangrado, exánime, tendido en tierra, queda ahí el héroe; mas un cadete se desprende de sus compañeros, y arrastrándose cual una serpiente, llega hasta donde está el herido, lo toma por un brazo y lo arrastra consigo, poniéndolo a salvo en el zaguán de un edificio inmediato.

La ametralladora había quedado abandonada en mitad de la calle. Un patriota tira una cuerda sobre ella desde la esquina, y logrando lazarla la arranca de aquel sitio, librándola de caer en poder de los invasores.

La Cruz Blanca recogió al héroe. Las últimas noticias recibidas de Veracruz, dicen que su estado es grave, que se desespera de salvarlo.

En la Orden de la Comandancia Militar de la Plaza de México, de fecha 7 de los corrientes, se lee lo siguiente:

"Se expide al Capitán 2º de Artillería del Depósito de Jefes y Oficiales, comisionado en la Batería fija de Veracruz, José Azueta, el diploma para el uso de la Cruz de tercera clase del Mérito Militar, por haber protegido la retirada de la citada Batería, manteniendo a raya a los invasores norteamericanos con el fuego de una ametralladora que personalmente manejó hasta quedar fuera de combate, por haber recibido tres heridas que lo imposibilitaron para seguir combatiendo."

Y por un Decreto anterior, expedido el 29 de abril último, se le otorgó la condecoración de oro de la "Segunda invasión Norteamericana"; creada recientemente para premiar el heroísmo, distinción que fué también otorgada al niño mártir de la Escuela Naval, el alumno Uribe, que sucumbió gloriosamente en Veracruz, en la memorable jornada del 21 de abril de 1914.

B. MALLEN

Los negocios de Juan Caballo

El domingo probaron dos bombas para apagar incendios, que hay interés grande en vender al Municipio. Los ensayos fueron en la playa, donde el "interesado" levantó un "caramanchel" de cajones viejos, que luego incendió y que un arato no pudo apagar. Más tarde se efectuó una segunda prueba más feliz que la primera. Sobre estos minúsculos aparatos, cuya misión es, indudablemente, la de sofocar incendios incipientes, se cuentan algunas historias. Se dice que el Ayuntamiento está comprometido a tomarlos en el caso de resultar satisfactorios los ensayos que deben hacerse en presencia de la Corporación. A las pruebas del domingo solo asistió el regidor Céspedes. Pero con todo y lo problemático de la aceptación, las bombas traen ya el nombre de la Municipalidad de Puntarenas, y para poco después de los ensayos del domingo, en el Club Social se tenían listas para descorchar unas cuantas medias de champagne, seguramente que para celebrar el triunfo.

Por los inútiles aparatos la Municipalidad tendrá que desembolsar 3,800 colones. Propiamente hablando, el negocio que tiene entre manos el Ayuntamiento es de aquellos que hacia Juan Caballo. Juzgue el público.

Altars de Corpus en Postales

Tienda de VICTOR CESPEDES

0.25 cts. c/a

BREVA
INDIANA
MELSTON

EN LATAS DE CUARENTA Y NUEVE TABLETAS
Rica, aromática, pura, deliciosa

DULCE Y SECA

Gana más el comprador por latas
Gana el consumidor porque
contiene más tabaco que
cualquiera otra y es mejor

PIDANSE A LUIS CASALVOLONE
Agente exclusivo para Puntarenas y
Guanacaste.

FRESCOS y esquisitos cigarrillos
Mogul y Tabacos, ha recibido la EUREKA

LUIS CASALVOLONE

Corredor—Jurado—Comisionista

REPRESENTANTE DE CASAS EXTRANJERAS Y DEL PAÍS
 Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.
 Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendios.)
 Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)
 Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS.
 Agencia de LA NACIONAL, fábrica de puros y cigarrillos del Sr. ELOY GONZÁLEZ FRÍAS.
 Para informes, muestras, precios y condiciones, en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.
 PUNTARENAS COSTA RICA Apartado 8.

Elders & Fyffes limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se es concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Suceores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

REALIZACION

Solamente por quince días!

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y Co.

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo

Mayo 23 PRECIOS FIJOS

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Genes

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY-MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA. A. HERRERO Y Cia.

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

— VENDE —

Francisco Amador Mejía—Agente

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conceción.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

MUNICIPIO DE ESPARTA

SESION XII ordinaria de la Municipalidad de Esparta, a las siete de la noche del dos de julio de mil novecientos catorce, con asistencia de los regidores don Manuel Cano, don Victor Calvo y don José Acuña Monge, bajo la presidencia del primero. Asistieron también los Srs. Jefe Político y Tesorero Municipal.

Artículo I

Leído el acta anterior, se aprobó y firmó.

Artículo II

Examinados los estados demostrativos del movimiento de los fondos municipales durante el mes de junio retro-próximo fueron aprobados en todas sus partes.

Artículo III

El Director de "El Pacifico," don Héctor Guevara Santos, somete a la consideración de este Municipio un proyecto de contrato por el

cual debe comprometerse esta Corporación a pagar mensualmente la suma de diez colones a dicho señor por publicación de actas. Considerando: que dicho contrato es innecesario toda vez que sin él no se ha faltado a la amortización mensual por estar presupuestada la suma indicada, se acuerda: seguir publicando las actas municipales en "El Pacifico" en la forma y condiciones que hasta hoy se ha venido usando, sin perjuicio de que esta Municipalidad disponga después lo que crea conveniente.

Artículo IV

Autorízase el pago de las cuentas siguientes: ₡ 2-00 a la Municipalidad de Puntarenas por conducción del reo Noé Mondragón el 23 de febrero último; ₡ 1-90 al señor Jefe Político por conducción del reo Carlos Chinchilla a Puntarenas, el 1º del mes en curso y ₡ 3-00 al sargento Rafael Montero por gastos hechos por igual valor en el sepelio de Juan Pérez, pobre de solemnidad.

Hotel Europa

Unico de la clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Geo S. K. Cornick

Contratista -- Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones.—Pago los mejores precios.

VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica.

Apartado N° 54 — Oficina 200 varas al este de la Y.

Artículo V

Vistas las cuentas que pasan los señores Sauter y Co y el señor Fiscal Especifico don Manuel Guardia, por valor de ₡ 77-60 y ₡ 171-04 por útiles de escritorio e intereses no amortizados por esta Corporación en el Banco de Costa Rica, respectivamente, se acuerda: pasarlas al señor Jefe Político para que informe sobre ellas en la sesión próxima inmediata.

Artículo VI

Traída nuevamente a la vista la solicitud del Director de Obras Municipales en la que pide se le aumente diez colones al sueldo que actualmente disfruta, y considerándolo equitativo, se aumenta a ₡ 35-00 el sueldo que actualmente devenga dicho empleado y se le exhorta para que en lo sucesivo despliegue más vigilancia en el cumplimiento de su cargo.

Artículo VII

El señor Tesorero Municipal presenta una orden de pago que fué expedida contra la

Tesorería respectiva el veintisiete de julio de mil novecientos doce por el Jefe Político Moisés Aguilar con el Visto Bueno del señor Presidente Municipal don Manel Cano por la suma de ₡ 53-40 para atender al arreglo de la calle que conduce a la Estación del Pacifico al Norte del Mercado de esta ciudad mientras se llenaban las formalidades del caso, y pide que como hasta hoy no se ha tomado ninguna resolución al respecto, se autorice un giro por el mismo valor para sustituir la orden indicada y poder descargar esa erogación. Al efecto se acuerda: autorizar al señor Jefe Político para que expida un giro a favor del señor Tesorero Municipal por la suma de ₡ 53-40 para reponer la orden de pago a que dicho señor se refiere.

Artículo VII

Teniendo conocimiento de que la mayor parte de las ratas pagadas en la Jefatura Política, de acuerdo con el artículo III de cuatro de junio último, no han sido cogidas en las casas, si no traídas de los montes, lo cual no es justamente el fin propuesto con la medida dictada, se acuerda: pagarlas en lo sucesivo a cinco céntimos en vez de diez.

Terminó a las 9 p. m.

A. LOBO M.,
Srio. Municipal.

Esparta, julio 4 de 1914.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:

LAS ALVARADO.

EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & Co

.O.—.O.—.O.

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de llegar un bonito surtido de zarzuras de todas clases y precios Cintas y terciopelos—todos colores—gasa—caimires negros de superior calidad—driles—cévros para camisas—último estilo—medias para niño—todos los números—medias para hombre desde 25 céntimos el par—corbatas para cada lero muy buen surtido—generos para hábito—bolones de fantasia—chole y chalinan de muy buenas calidades —Todo nuevo, bueno y barato — Buenas rebajas en compras al contado.

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES y CALAMAR S. Legan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Colón los martes a las 4 p m Servicio de restaurant "A la Carte." Servicio de pasajeros y carga para New York También llevarán carga para Europa, vía New York

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.—Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

MAN CHON SING Y Co.

Almacén - Tienda - Abarrotes

Constante renovación de mercaderías--Artículos de lujo acabados de llegar

Precios sin competencia

Los hombres del Guanacaste y la prensa del exterior

"Allí hay insospechables como los Mayorga Rivas, Faerron, Alvarez Hurtado, Pablo Rodríguez, Rivera, Alvarados, Esquivel, el festivo Lombardo, Santos, Salazar, Dubón, Baldeocedas y tantos otros de marca legítima, sin excluir del grupo a Leonardo Rodríguez y Enrique Montiel a quienes las convulsiones políticas de este país, los ha llevado como heraldos del trabajo y luchadores profesionales."

un sol que vivifica las cementeras y bajo el entoldado cielo hasta por las noches claro y puro como el alma virtuosa de sus atrayentes mujeres.

Allí hay hombres que honran la provincia, y sus talentos y capacidades que pueden aprovecharse para el gobierno propio, es suficiente para elevarla como merece, haciéndola pesar en los destinos del país.

Con todos estos elementos, con el esfuerzo de cada uno de sus valiosos hijos y con la unidad por guía, el Guanacaste puede también llevar la iniciativa y jugar en la preponderancia política; y aunque por la distancia se encuentra lejos del eje central, un esfuerzo de todos y un advenimiento mutuo entre los más pensantes de sus hijos, ha fa al Guanacaste más fuerte para luchar por su prosperidad y engrandecimiento.

Y qué? No hay riquezas? No hay hombres? Habiendo estos supremos elementos nada puede oponerse a sus designios.

Allí hay insospechables como los Mayorga Rivas, Faerron, Alvarez Hurtado, Pablo Rodríguez, Rivera, Alvarados, Esquivel, el festivo Lombardo, Santos, Salazar, Dubón, Baldeocedas, y tantos otros de marca legítima, sin excluir del grupo a Leonardo Rodríguez y Enrique Montiel, a quienes las convulsiones políticas de este país, los ha llevado como heraldos del trabajo y luchadores profesionales.

Que la falta por ahora de las vías de comunicación, que la próxima iniciativa oficial y particular ha de emprender, la sustituya el acercamiento entre sus miembros, las convenciones políticas y un cordial afecto social para que sea la provincia un solo cuerpo y una sola alma.

Y nada más propicio y nada más oportuno, que encontrarle solución al pensamiento, ahora que los destinos de la provincia están en manos expertas, limpias de todo ahora que Mayorga Rivas, caballero de toda ponderación, sin hiperboles, sostiene en una mano la ley como principio y en la otra la amistad como un deber.

Si la provincia se une bajo un solo principio y una sola idea, habría de compactar su aspiración como pueblo que marcha hacia el porvenir que es el destino a que está llamada como en edad política de aquel noble y laborioso país.

La "blanca ciudad" como la llaman a la hospitalaria Liberia, que alberga en su seno valioso contingente de capacidad, bien puede sentirse satisfecha con su nuevo Gobernador Mayorga Rivas, y luchar con él hasta coronar el éxito.

Que así sea.

LA PALABRA LIBRE

DE ADMINISTRACION

Se suplica a los señores agentes devolver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos.

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios. Garantizada.

Salvador Aráuz S.

LA PRIMOROSA DE SARKIS N. BRAIS

TIENDA MUY BIEN SURTIDA Precios sin competencia

Se compra maíz, pie'as, cueros, caucho, arroz, etc.

Hotel AMBOS MUNDOS

El mejor situado y mejor atendido — Frente al Parque Victoria

Cantina interna Aseo y buen trato

Higiénicas habitaciones en los altos y bajos

SERVICIO A LA CARTA

Véase el MENU de los Domingos

Damián Aragonés, Propietario

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías.

Es peligroso descuidar **TOSES** **BRONQUITIS**

y demás afecciones del pecho ó pulmones por leves que parezcan. Muchos casos de tisis empezaron así. Es economía cuidarse pronto con la mejor medicina para esos males, la

Emulsión de Scott



(de rico Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos).

Carta a Isaac Lunigo

Puntarenas.—Costa Rica.

Muy señor nuestro: Hay muchas formas de engaño en la venta de leche. Una de las más antiguas es mezclarla con agua. Nadie hace esto ahora. Una forma mejor es sacarle la crema—leche rica sin crema es tan buena como la leche pobre con toda su crema. No es necesario entrar en estos particulares. Usted no aduiterá su leche ni engaña a sus clientes.

Con pintura es tan fácil engañar como con leche. Buena pintura es tan rara como buena leche, pues la naturaleza humana es más o menos la misma respecto al pintor como al lechero.

Ud es justo y legal con su leche, y así somos nosotros con nuestras pinturas. La pintura de plomo y zinc Devoe es dos veces mejor que pinturas mezcladas: Hay dos veces más mantequilla en ellas.

De U. atos. y s. s.

F. W. DEVOE & Co.

16

New York.

P. S.—Héctor Esquivel en Puntarenas, C. R., vende nuestros productos.

EN ALAJUELA

Se consiguen útiles para escuelas y oficinas, de inmejorable calidad y las últimas novedades en artículos de Papelería, Joyería y Cigarrería, novelas, libros de enseñanza, de recreo y religión, en la famosa LIBRERÍA ALAJUELENSE de CALVO F. Y COM que los importa y vende a más bajo precio que en la capital. Órdenes por correo se atienden inmediatamente.—Apartado n° 28.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO"

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

¿SUFRE UD.?

La Sra. Maryan Marshall, de Woodstock, Ga., escribe lo siguiente: "Les escribo para comunicarles las buenas nuevas de que el Cardui me ha aliviado muchísimo."

"Espero y confío en que las señoras que estén sufriendo de la manera que yo sufrí, tomen el Vino de Cardui, pues que para mí ha sido una bendición de Dios y sin duda aliviará a toda señora que esté padeciendo."

el Vino de

Cardui

Para las mujeres

es el mejor tónico que pudiere Ud. tomar.

No importa que esté Ud. sufriendo de dolor de cabeza, de dolor en la cadera, ó en los brazos, y que sienta opresión muy molesta en el vientre, etc.; no importa que se sienta Ud. cansada, fastidiada, ó desahogada, pues que el Vino de Cardui la aliviará.

Ha aliviado millares de otras mujeres débiles y enfermas, y basta con que lo tome Ud. también que lo quede agradecida por siempre.

¡Pruébelo!